

LA YUNTA

JUNTOS TRABAJAMOS POR EL PUCARÁ
QUE QUEREMOS



Julio 2020

1000 ejemplares, 8 páginas



La agricultura, solidaridad, disciplina permitirá levantarnos de esta pandemia.
Pág. 8



Obras Públicas

Pág. 2 y 3



Agua Potable

Pág. 4 y 5



Luis Yáñez- Alcalde de Pucará

El mundo está atravesando por uno de los momentos más críticos de la historia. La pandemia del COVID-19 ha puesto a prueba a los sistemas de salud, desestabilizado la economía, el desempleo ha crecido y se vendrán duros momentos en la economía de nuestros pueblos.

Querido pueblo pucareño, nuestro compromiso siempre va estar con quienes más lo necesitan, los abuelitos, niños y grupos vulnerables. Ellos necesitan del cariño, nuestra mano amiga que le permita continuar con una vida digna.



Departamentales

Pág. 6 y 7

EDITORIAL

CORONAVIRUS, UN ENEMIGO COMÚN A VENCER.

Era diciembre, cuando finalizaba el año 2019, en un mercado de animales de la ciudad de Wuhan, capital de la provincia de Hubei en China Central comenzó la hoy pandemia científicamente conocida como COVID-19. Desde entonces, se ha extendido rápidamente por China y en otros países alrededor del mundo, lo que ha generado miles de contagios y muertes en más de 80 países.

Nadie estaba preparado para enfrentar una pandemia como estas han dicho científicos, expertos, líderes, médicos y gobernantes. Países y ciudades del llamado primer mundo que manejaban los mejores sistemas de salud no pudieron hacerle frente al virus, colapsaron hospitales e incluso querían darse por vencidos. Primero fue China, luego Italia, Francia... se extendió por Europa, Estados Unidos y no tardó en llegar a Sudamérica, países con algo de experiencia por lo sucedido en otro, intentaron frenar la pandemia con controles estrictos, aislamientos de ciudades, cantones, parroquias, y hasta comunidades se guardaron para frenar la pandemia.

Ecuador, nuestro país, tampoco estuvo preparado, venía de una crisis económica y social por las protestas de Octubre generado por las desigualdades sociales, y un sistema de salud que no pasaba por sus mejores momentos, así de esta manera tocó enfrentar de manera conjunta a las autoridades de las diferentes provincias, ciudades, cantones que articularon las acciones con la Policía Nacional, Fuerzas Armadas, Cuerpos de Bomberos, y quienes han arriesgado la vida por demás, personal de la medicina, que dieron su vida, incluso siendo muchos víctimas de discriminación de la sociedad por estar en la primera línea de riesgo de contagio.

Por casi tres meses el trabajo de los alcaldes como responsables del COE de sus cantones resistieron controlando, haciendo esfuerzos más allá de sus competencias, se destinó recursos para salvaguardar a sus cantones del enemigo invisible, el VIRUS. Los controles, las fumigaciones, la alimentación a través de la entrega de Kits, equipos de bioseguridad, y siempre estuvieron pendientes sobre algún posible caso, para tomar las acciones respectivas recomendadas por el COE Nacional.

Hoy hemos pasado de la etapa del confinamiento al distanciamiento social, no hay economía que resista en los diferentes hogares, ni recursos que alcancen para continuar encerrados en las casas, se necesita trabajar, dinamizar la economía del país, la provincia y de los cantones. Esto implica que de hoy en adelante, la salud, la pandemia solo podemos afrontar de manera conjunta, cada uno de nosotros somos responsables de cuidarnos y ayudar a cuidar al vecino.

Es momento de juntos vencer el virus, el trabajo ya no recae solo en las autoridades, ellos necesitan la ayuda de todos para seguir resistiendo, la pandemia vino para quedarse como una enfermedad más, tenemos que aprender a convivir, eso quiere decir que siempre tenemos que cumplir con las recomendaciones como el lavado de manos, el uso de mascarillas, gel desinfectante y distanciamiento social, solo así podemos resistir y salir de este difícil momento que atravesamos como sociedad.

OBRAS PÚBLICAS

GRAMALOTE CONTARÁ CON PARQUE CENTRAL



Luis Yánez, alcalde de Pucará realiza la colocación de la primera piedra en el Parque de Gramlote

Iniciaron los trabajos para la construcción del Parque Gramalote. Esta es una de las importantes obras que se viene ejecutando por parte de la administración del alcalde Luis Yánez Cedillo. La colocación de la primera piedra se realizó con la presencia de Luis Yánez, alcalde del cantón; Aníbal Berrezueta, concejal; Gustavo Narváez, Jefe Político; René Berrezueta, Presidente de la Junta Parroquial San Rafael de Zharug; Olmer Guanga, presidente de la comunidad, y ciudadanía en general que será beneficiada de esta obra emblemática.

La ejecución de la obra a través de administración directa tendrá un costo total de 140.922.99 dólares. Moradores de esta comunidad realizaron la entrega de productos propios del lugar (oritos, caña, cítricos...) al señor alcalde como muestra de agradecimiento por el trabajo que viene realizando en beneficio del cantón y sus comunidades.

LA ESTANCIA HACE REALIDAD SU SUEÑO DE APERTURA DE VIA



Moradores de la Estancia junto al alcalde Luis Yánez presencian la apertura vial

Luego de muchos años de espera, el alcalde Luis Yánez Cedillo finalmente cumple el sueño de los moradores de la comunidad de la Estancia. Esta obra beneficiará a las familias productoras de maíz, fréjol, entre otros productos que se cultivan en la zona. Esta carretera conecta a las comunidades de San Marco y La Estancia.

“Han sido tres meses de trabajo, pese a la pandemia los maquinistas continuaron sin descansar, el personal se quedó aislado trabajando con nosotros. Nos llena de satisfacción ver que un sueño reprimido más de 30 años por fin se cumple, todo gracias a nuestro alcalde Lucho”, comentó un morador con un rostro sonriente y lleno de alegría.

ALCALDE LUIS YÁNEZ COMPRARÁ EQUIPO CAMINERO



Banco de Desarrollo del Ecuador (BDE) concede crédito para la compra de equipo caminero

El mejoramiento del sistema vial, es una de las prioridades para la administración del alcalde de Pucará, Luis Yánez, en esa perspectiva gestionó un crédito ante el Banco de Desarrollo (BDE), el mismo que ya cuenta con la aprobación correspondiente según lo anunciaron las autoridades de la entidad bancaria.

El banco estatal otorga el financiamiento por la suma de 891.064 dólares al GAD Municipal de Pucará, para la adquisición de un equipo caminero, mismo que servirá para el mantenimiento de la red vial intracantonal.

El convenio de crédito se suscribió en el Polideportivo Zhalo, con la presencia del gerente de la sucursal Austro del BDE, Boris Palacios; el gobernador del Azuay, Xavier Martínez; y el alcalde Luis Yánez; y el coordinador zonal 6 del Ministerio de Gobierno, Geovanny Palacios; además de autoridades locales, informó el personero municipal.

Mientras se concreta este equipamiento municipal, hay el compromiso del Ministerio de Transporte y Obras Públicas, de realizar la gestión para el uso de maquinarias como motoniveladora, un rodillo liso y un tractor de la institución para mejorar la vialidad en el cantón.

GAD MUNICIPAL DE PUCARÁ REALIZA MANTENIMIENTO VIAL



Maquinaria municipal trabaja en mantenimiento vial y lastrado en San José de la Betania

El personal del Departamento de Obras Públicas del GAD Municipal Pucará realiza lastrado y mantenimiento de la vía que beneficia a las familias de la comunidad de San José de La Betania.

El alcalde Luis Yánez Cedillo visitó los trabajos que se realizan en mantenimiento vial de aproximadamente siete kilómetros de lastrado integral que facilitará la vida de los pobladores de dichas comunidades.



Continuamos trabajando por nuestra gente. El Ing. William Pesantez, Director de Obras Públicas del GAD Municipal Pucará, realizó un recorrido en el tramo de Cebadillas, de la Vía Minas Tablón - Pucará, misma que presenta fallas geológicas.

Así también se dispuso maquinaria y personal para realizar un mantenimiento adecuado para que el tránsito se realice con normalidad.



Obras con amor para nuestra gente. Personal del GAD Municipal Pucará culminó las adecuaciones de la Casa Comunal en La Betania. El trabajo se realizó a través del Departamento de Obras Públicas.

Se realizó colocación de puertas, reconstrucción del techo, adecuaciones y ampliación de la casa comunal en las paredes internas; además realizó mejoramiento de las letrinas sanitarias.



El alcalde Luis Yánez Cedillo recibió el agradecimiento por parte de los moradores, productores de leche, quienes se sienten contentos por el trabajo realizado.

Un total de siete kilómetros de lastrado y mantenimiento vial, más de 50 familias beneficiadas. San José de la Betania.



Alcalde Luis Yánez y Técnicos del GAD Municipal de Pucará mantienen reuniones de trabajo sobre los estudios de Alcantarillado Sanitario para la comunidad de Vivar Bajo. Más de 35 familias serán beneficiarias de este proyecto.

“Queremos que tengan un sistema donde a nadie le falte agüita en sus hogares” enfatizó Luis Yánez.



Personal técnico del GAD Municipal Pucará trabajan en la realización de estudios del Proyecto de Alcantarillado Sanitario en la comunidad de Vivar Bajo.

Con el fin de optimizar recursos la entidad municipal ha conformado un equipo de consultoría interna para realizar estudios de proyectos de Agua Potable y Alcantarillado Sanitario.



Personal municipal trabaja en la localización de válvulas de control del sistema de agua potable del centro cantonal, con el objetivo de zonificar cada sector y en casos de cortes de agua no afectar a todos los usuarios.

Así también se viene realizando trabajos de mantenimiento en las diferentes plantas de agua potable que maneja la entidad municipal para dar un servicio de calidad.

AGUA POTABLE Y ALCANTARILLADO SANITARIO

PLANTA DE AGUA POTABLE BENEFICIARÁ A 20 FAMILIAS EN SANTA MARTHA



Inauguración de la Planta de Agua Potable en la comunidad de Santa Martha

“Quiero felicitar por la organización de esta comunidad, siempre debemos estar así, unidos, juntos para poder lograr estas obras de vital importancia para nuestra gente”, argumentó Yánez. Así también, recalcó seguir trabajando para lograr que cada comunidad del cantón tenga servicios básicos para mejorar la calidad de vida de sus habitantes.

Aproximadamente 20 familias se beneficiarán de este nuevo sistema de agua potable. El proyecto tiene una capacidad de almacenamiento de 10 metros cúbicos, el cual tiene un costo de 46.947, 70 dólares. Estos proyectos forman parte de un plan piloto de desarrollado en el cantón azuayo.

MEJORAMIENTO DEL SISTEMA DE AGUA POTABLE TIPOLOMA



Moradores de la comunidad de Tipoloma dialogan con el alcalde Luis Yánez Cedillo

El alcalde Luis Yánez Cedillo mantiene reunión con pobladores de la comunidad de Tipoloma para socialización de estudios de Mejoramiento del Sistema Agua Potable.

El crecimiento poblacional de la comunidad ha complicado el abastecimiento del sistema actual, por ello la actual administración trabaja en un proyecto que permita tener mayor capacidad de abastecimiento y de esa manera brindar un servicio de calidad para sus habitantes.

80 HECTÁREAS DE PAJONALES PARA CUIDAR LAS FUENTES HÍDRICAS



Alcalde Luis Yáñez Cedillo recorre los predios adquiridos para la protección de fuentes hídricas

El alcalde Luis Yáñez Cedillo; Eddy Redrován, vicealcalde; Germán Córdova y Edison Chávez, concejales; Fabián Illescas, Técnico de Gestión Ambiental, y ex - propietarios, recorrieron los predios adquiridos por el GAD Municipal Pucará para proteger las fuentes de agua que beneficia al cantón y sus alrededores.

“El compromiso es con nuestra gente y las futuras generaciones, por ello hemos visto la importancia de invertir comprando estos predios para proteger las fuentes hídricas”, aseveró Yáñez. Así también, felicitó a sus concejales que apoyaron esta responsable decisión.

Según Fabián Illescas, Técnico de Gestión Ambiental, 80 hectáreas de humedales se han logrado comprar por parte de la entidad municipal para cuidar las fuentes de agua en las comunidades de Quínoas y Ñariguiña. Además se tiene planificado adquirir otras 30 hectáreas donde nacen las vertientes de agua, y así evitar que actividades humanas como pastoreo, agricultura y deforestación afecten las fuentes hídricas.

Los predios adquiridos son humedales, pajonales característicos de los páramos, estos captan agua de la lluvia y luego van liberando poco a poco para formar vertientes del líquido vital. De allí muchas personas se benefician para riego, agua potable y otras actividades domésticas.

Yáñez, así también realizó un llamado a la población para que ayuden a cuidar los páramos y proteger el agua que serán sustento de vida de las futuras generaciones.

“Generalmente en época de verano, hay agricultores que realizan quemas de vegetación para realizar prácticas agrícolas, muchas veces provocando incendios. Es momento de todos ser partes de esta corresponsabilidad de cuidar el líquido vital y el ambiente”, aseveró el Alcalde.



Autoridades, técnicos y ex- propietarios de los predios recorren para verificar el estado de las fuentes de agua y el cuidado de los pajonales.

Adquirir predios que protejan los pajonales, humedales y fuentes hídricas es el objetivo del alcalde Luis Yáñez Cedillo. Resaltó la importancia de cuidar los páramos debido que esto garantiza que las fuentes de agua para las tres zonas y cantones vecinos.



Los páramos de Nariguiña y Quínoas son los que abastecen de agua para el Centro Cantonal y las comunidades de su alrededor.

Pucará es uno de los cantones con una gran riqueza hídrica, biodiversidad de vegetación y flora.



El alcalde Luis Yáñez Cedillo realizó un homenaje a las madres del cantón Pucará. Pese a la pandemia, con todas las medidas de seguridad que recomienda el COE Nacional, se entregó un presente para conmemorar el Día de la Madre



Fabián Illescas, coordinador del Proyecto "Huertos Familiares", realiza la entrega de semillas a la cholita pucareña.

Los kits de semillas contienen lechuga, col, zanahoria, remolacha, culantro, entre otros productos propios de la región.



La comunidad de Gramalote recibe semillas del proyecto "Huertos Familiares". El alcalde Luis Yáñez Cedillo entrega semillas a los habitantes de las comunidades de la zona baja del cantón Pucará.

Estos huertos se harán un seguimiento para al final del proyecto hacer una valoración y entregar un presente al huerto más productivo.



A través de la gestión con el Ministerio de Inclusión Económica y Social se realizó la entrega de Kits alimenticios para la Casa Hogar "Virgen del Rosario".

En la entrega también participó Gustavo Narváez, Jefe Político del cantón; Erika Carmona, Reina; y técnicos de Consejo de protección de Derechos Pucará.

DEPARTAMENTALES

MÁS DE 1000 FAMILIAS BENEFICIADAS DE SEMILLAS PARA HUERTOS



GAD Municipal entrega semillas como parte del proyecto "Huertos Familiares"

El Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal de Pucará, a través del proyecto "Huertos Familiares" entrega semillas a las diferentes familias en todo el cantón. La coordinación se realiza con los presidentes de cada comunidad, mismos que entregan un listado de quienes quieren ser parte de este proyecto que busca reactivar la producción de los campos y la economía local.

El proyecto también tiene el apoyo y asesoramiento técnico del Ministerio de Agricultura y Ganadería, MAG, quienes con los técnicos en territorio dan seguimiento al proyecto.

PROYECTOS TURÍSTICOS BUSCAN FINANCIAMIENTO DEL BDE



Alcalde Luis Yáñez Cedillo entrega estudios para financiamiento de proyectos turísticos

En una reunión mantenida con el Ing. Boris Palacios, Gerente de la Zonal Austro del Banco de Desarrollo del Ecuador (BDE), nuestro alcalde Luis Yáñez Cedillo presentó los estudios del proyecto turístico "Diseño y Construcción de Sendero Turístico Mirador Cerro Zhalo" para solicitar el financiamiento del mismo, así también solicitó el financiamiento para la elaboración y ejecución del estudio de "Las Ruinas Turísticas El Mirador".

PLANTA DE LÁCTEOS PARA PELINCAY



GAD Municipal entrega estudios y diseños para la implementación de Planta de Lácteos

El Alcalde Luis Yáñez Cedillo acompañado del concejal Germán Córdova y técnicos del GAD Municipal, realizó la entrega de los estudios y diseños del anteproyecto para la implementación de la Planta de Lácteos, queso fresco y ahumado para la asociación 9 de Marzo en la comunidad de Pelincay.

En la entrega estuvo presente Julia Delgado, presidenta de la Asociación 9 de Marzo, así también miembros de la asociación; John Atiencia, Director Distrital del Ministerio de Agricultura y Ganadería; Jorge Guainialamá, delegado del Programa Buen Vivir Rural; y Jaime Ramírez, Director de Planificación del GAD Municipal Pucará.

El proyecto del Buen Vivir Rural tiene como objetivo el mejoramiento de pastos, sistema de riego aspersión y la implementación de la planta de lácteos para 50 familias en la comunidad de Pelincay y otras cercanas, para contribuir al fortalecimiento de la soberanía alimentaria y desarrollo productivo del cantón.

El trabajo articulado entre la Asociación 9 de Marzo, el Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal Pucará y el Ministerio de Agricultura y Ganadería, permitirá la ejecución de este proyecto emblemático de fomento productivo en el cantón Pucará.

Así también, se entregó semillas e insumos agropecuarios para las familias que están dentro del Programa Misión Ternura del MIES. Esto a través de un convenio con el Ministerio de Agricultura y Ganadería (MAG) que busca mejorar la calidad de vida y erradicar la desnutrición infantil en los niños del cantón.



El alcalde Luis Yáñez Cedillo hace la entrega de los Estudios y Diseños para proyecto de lácteos en Pelincay. Julia Delgado hace la recepción de los documentos respectivos.



Nuestros abuelitos son la prioridad, no descansaremos hasta que puedan tener las mejores condiciones de vida.

Ellos son parte de nuestra historia y sin ellos no seríamos lo que hoy somos" argumentó Luis Yáñez Cedillo en su intervención al entregar las ayudas humanitarias.



Con el objetivo de mejorar la calidad de servicio hacia la ciudadanía, el Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal de Pucará desarrolló una capacitación denominada "INTELIGENCIA EMOCIONAL Y TRABAJO EN EQUIPO Y RESOLUCIÓN DE CONFLICTOS"

Esto en cumplimiento del plan anual de capacitaciones de la Jefatura de Talento Humano y Seguridad y Salud Ocupacional. En mencionado evento también participó nuestro alcalde Luis Yáñez Cedillo.

CON AGRICULTURA, SOLIDARIDAD Y MUCHA DISCIPLINA SALDREMOS ADELANTE



Créditos:

Responsable:
Lcdo. Oswaldo Márquez

Información:
GAD Municipal de Pucará

Diseño, Diagramación e Impresión:
Imprenta Editorial Cuenca.

Facebook:
Alcaldía Pucará

Twitter:
@GADPucara

Web:
www.gadmpucara.gob.ec



GAD Pucará

